



FACULTAD DE
ADMINISTRACIÓN
Y ECONOMÍA
UNIVERSIDAD DE SANTIAGO DE CHILE

Diplomado en Gestión de los Nuevos Gobiernos Regionales

Centro de Estudios para el Desarrollo Territorial
CEDET



PRESENTACIÓN

El proceso de descentralización en Chile se ha visto fortalecido a partir de diversas Reformas legales aprobadas en los últimos años, lo cual ha significado cambios sustantivos a la institucionalidad pública.

Estos cambios afectarán tanto al nivel regional como nacional, en lo que se refiere a funciones, atribuciones, nuevos procesos, creación de nueva estructura organizacional, y nuevas formas de relación entre nivel nacional y regional. Poner en marcha este proceso y la implementación de todas las reformas legales que contempla constituye un tremendo desafío

de política pública, y tal vez una de las más importantes modernizaciones del Estado de Chile de los últimos años.

El diplomado en gestión de los nuevos gobiernos regionales, entregará una sólida formación en todas aquellas materias que permitan instalar un marco conceptual para comprender en su globalidad el proceso de descentralización en Chile y la institucionalidad que la sustenta, para así contribuir una adecuada implementación de las recientes reformas legales, en sintonía con los desafíos y oportunidades que conlleva este proceso.



PERFIL DEL ESTUDIANTE

El diplomado en gestión de los nuevos Gobiernos Regionales está diseñado especialmente para profesionales y directivos del gobierno nacional, de los gobiernos regionales, y de la administración local que tengan responsabilidades o se relacionen con aquellos temas que se consideran relevantes para la instalación y puesta en marcha de esta nueva etapa del proceso de descentralización en Chile.



La presente versión del diplomado en Gestión de los Nuevos Gobiernos Regionales considera una metodología 100% ONLINE y será impartido a través de la plataforma educativa Campus Virtual USACH



**Horas
Lectivas**
130

**Exposición de contenidos y
autoaprendizaje**

Modalidad asincrónica

Seminario final de diplomado

Modalidad sincrónica

La nueva institucionalidad para fortalecer la descentralización.

Este módulo pretende instalar un marco conceptual que permita comprender el tema de la descentralización, revisando y reforzando conceptos asociados y, a partir de ello, realizar un análisis de la nueva institucionalidad creada para fortalecerla.

TEMARIO

- Marco Conceptual de la Descentralización.
- El Proceso de Descentralización en Chile.
- La nueva institucionalidad para fortalecer el proceso de descentralización.
- Las relaciones multinivel: una nueva relación del nivel nacional, regional y local.

Gestión para el Cambio.

El objetivo del módulo es que las y los participantes puedan dimensionar la magnitud del cambio que conlleva la nueva institucionalidad, analizando cómo esta afecta a los diferentes niveles de la administración del Estado y a las relaciones entre estos; así como también las transformaciones que se deberán producir en su propio desempeño laboral y en su entorno.

TEMARIO

- Los equipos de trabajo como redes de comunicación.
- Las responsabilidades del liderazgo.
- La fórmula de cambio.
- Metodologías y herramientas concretas para ejercer el liderazgo.
- Toma de decisiones.

Elementos centrales del Desarrollo Regional: Participación Ciudadana y Ordenamiento Territorial.

El objetivo del módulo es que las y los participantes puedan comprender algunos de los elementos centrales para un desarrollo regional integrado, equitativo y sustentable, como lo son la Participación Ciudadana y la Gobernanza Territorial, así como la Planificación y gestión del Ordenamiento Territorial.

TEMARIO

- La participación ciudadana y la nueva gobernanza para el desarrollo regional.
- La participación en las políticas públicas regionales.
- El ordenamiento territorial: elemento clave para la planificación del desarrollo Territorial.
- Política de Ordenamiento Territorial.

Planificación, programación y gestión de inversiones para el Desarrollo Regional.

El objetivo del módulo es fortalecer en las y los estudiantes, la capacidad para enfrentar el proceso de planificación del desarrollo regional, sus principales componentes e instrumentos, y su vinculación con el proceso de coordinación y gestión de inversiones entre el nivel nacional y regional.

TEMARIO

- La estrategia regional y sus instrumentos como orientadores de la inversión.
- Naturaleza y principales componentes de una estrategia regional de desarrollo.
- Plan de acción y seguimiento de una estrategia regional de desarrollo.
- La programación de inversiones.
- Revisión y análisis de la coherencia entre la planificación y la programación pública de inversión.

Formulación y evaluación de programas para las Nuevas Competencias.

El objetivo del módulo es fortalecer las capacidades técnicas y metodológicas para formular y evaluar programas de acuerdo a las nuevas competencias de los Gobiernos Regionales y a las competencias traspasadas, de tal manera de apoyar estratégicamente y de acuerdo a la realidad regional la toma de decisiones para el uso de los recursos.

TEMARIO

- Capacidad institucional de los Gobiernos Regionales para solicitar/recibir nuevas competencias.
- Análisis estratégico de instrumentos subnacionales vigentes, sus alcances y superposiciones.
- Políticas Públicas y Evaluación de Programas.
- Formulación y Marco Lógico.
- Evaluación Ex ante, Monitoreo y Evaluación Ex post.
- Evaluación de Impacto.

FELIPE ORTEGA MELO: DIRECTOR ACADÉMICO

Director Ejecutivo del Centro de Estudios para el Desarrollo Territorial (CEDET) de la Facultad de Administración y Economía de la Universidad de Santiago de Chile. Administrador Público de la Universidad de Chile. Magíster en Gerencia y Políticas Públicas de la Universidad Adolfo Ibáñez. Profesor de las Asignaturas de Administración Local y Planificación del Desarrollo Regional en el departamento de Gestión Pública de la Facultad de Administración y Economía de la Universidad de Santiago de Chile. Fue jefe de la División de Planificación Regional de MIDEPLAN. Se ha desempeñado como asesor y consultor de diversos ministerios y servicios públicos en la formulación y evaluación de políticas con impacto regional; y de Gobiernos Regionales en la elaboración de instrumentos de planificación para el desarrollo. Fue director del Programa de Formación de Funcionarios Públicos de los Gobiernos Regionales realizado en forma conjunta por la Universidad de Santiago de Chile y la Academia de Capacitación de la SUBDERE. Se ha desempeñado como consultor en estos temas para el PNUD, el Banco Interamericano de Desarrollo y la OECD.

IVAN SILVA

Ingeniero Comercial y Licenciado en Ciencias Económicas de la Universidad de Chile. Máster en Development Studies and Economic Policy and Planning, Institute of Social Studies, La Haya, Holanda. Actualmente es Consultor Independiente de ILPES/CEPAL, BID, Unión Iberoamericana de Municipalistas (UIM) y Al-Invest IV Euro Chambres de la Unión Europea. Ex Director de la Dirección de Gestión del Desarrollo Local y Regional del ILPES/CEPAL. Profesor de Desarrollo Económico Local, Planificación y Gestión Estratégica, Desarrollo Local y Competitividad Territorial, Preparación y Evaluación de Proyectos. Autor de diversas publicaciones sobre economía regional e inversiones públicas.

GABRIEL RODRÍGUEZ

Doctor en Sociología, Universidad Alberto Hurtado. Magíster en Investigación, Gestión y Desarrollo Local, Universidad Complutense de Madrid. Sociólogo, Universidad de Chile. Es profesor de la Facultad de Administración y Economía de la Universidad de Santiago de Chile y de la Escuela de Sociología de la Facultad de Educación y Ciencias Sociales de la Universidad Central. Ha desarrollado experiencia en agencias estatales y organismos internacionales en campos asociadas al desarrollo regional y local, territorial, endógeno; en diseño de estrategias participativas de investigación y planificación.

FABIOLA ZAMORA

Geógrafo de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Master of Science de la Universidad de Heidelberg. Diplomada en Sistemas de Información Geográfica, Herramientas para la Planificación y Administración de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Postítulo en Asentamientos Humanos de la Universidad de Chile. Cuenta con una amplia experiencia en organismos públicos como el Ministerio de Obras Públicas, Gobierno Regional Metropolitano de Santiago y la SEREMI de Vivienda y Urbanismo de Valparaíso, dirigiendo equipos de trabajo en materias de planificación territorial estratégica y de inversión pública. Experiencia en materias de gestión de riesgos de desastres, instrumentos de planificación territorial y evaluación ambiental estratégica. Ha desarrollado actividades académicas en Universidad de Chile y Universidad de Santiago, tanto en pregrado como posgrado.

NELSON GUZMÁN

Ingeniero Comercial con especialidad Economía de la Universidad de Chile. Diplomado en Gerencia Social (INDES-BID) y Evaluación Experimental (J.Pal). Analista del Departamento de Asistencia Técnica de la División de Control de Gestión en la Dirección de Presupuestos (DIPRES), Ministerio de Hacienda. Consultor BID y FAO, entre otros. Profesor de pregrado y posgrado en Economía, Formulación de Programas Públicos, Metodologías de Evaluación y Control de Gestión, en la Universidad Católica de Valparaíso, Universidad de Chile, Universidad de Concepción, Universidad Central, Universidad Alberto Hurtado y FLACSO. Coautor de publicaciones y capítulos de libros sobre gerencia pública y evaluación ex ante de programas.

HÉCTOR ALEGRÍA

MBA en Dirección de Informática del Instituto de Empresas de España. Diplomado en Políticas y Finanzas Publicas de la Universidad Complutense de Madrid. Contador Auditor. Amplio conocimiento en finanzas, planificación y control de gestión, manejo y seguimiento presupuestario, fiscalización, contraloría y auditoría, además en diseños de participación ciudadana e intervención de territorios. Fue Jefe del Departamento de Gestión de Inversiones de SUBDERE.

ROY ROGERS

Master en Administración Pública de la Escuela de Gobierno John F. Kennedy, Universidad de Harvard. Ingeniero Agrónomo con especialidad Economía Agraria de la Universidad de Chile. Jefe del Departamento de Asistencia Técnica de la División y Control de Gestión en la Dirección de Presupuestos (DIPRES), Ministerio de Hacienda de Chile. Consultor BID, CORFO, Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), Banco Mundial, PNUD, NAFTA, SAG, INDAP, AGCI, entre otros. Ha sido miembro del Comité Académico del Magister de Gobierno y Gestión Pública del Instituto de Asuntos Públicos de la Universidad de Chile. Profesor de Formulación y Evaluación de Programas Públicos, Dirección Pública, Teoría Organizacional, Modernización y Reforma del Estado. Autor de diversas publicaciones sobre política económica silvoagropecuaria y diseño y evaluación de programas públicos.



REQUISITOS



REQUISITOS DE CERTIFICACIÓN

- Al menos un 75% de asistencia (control de navegación)
- Aprobar todos los módulos del programa



REQUISITOS DE POSTULACIÓN

- Profesionales o Licenciados, Técnicos de Nivel Superior, y/o funcionarios que tengan responsabilidades directivas.
- Curriculum Vitae.
- Entrevista personal, si el director así lo estimase necesario.



VALORES



INVERSIÓN: UF 42

MEDIOS DE PAGO:

- WebPay
- Tarjeta de Crédito

DESCUENTOS (*no acumulables*):

- 10% Ex alumnos USACH
- 20% Egresados del programa “Formación para Gobiernos Regionales” impartido por CEDET en colaboración con Academia de Capacitación SUBDERE (2019-2020)



UNIVERSIDAD
DE SANTIAGO
DE CHILE

ceDET
centro de estudios
para el desarrollo territorial

**CENTRO DE ESTUDIOS
PARA EL DESARROLLO TERRITORIAL**

 <http://cedetusach.cl/>

 centro.cedet@usach.cl

 Concha y Toro N° 32 B - Santiago

 +56 2271 80779